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談及學校的中文課

程，周同學笑稱： 「老師的教學非常幽默，我

雖然聽不懂具體內容，但總能被逗笑。」 而在英語學習上，

周同學表示，基本能夠跟得上節奏，但需要更高效地安排預

習和複習時間。幸運的是，他發現在校園裏找到了與他背景

相似的同學，大家互相分享自學網站， 「這是以前未曾想過

的情景。」 周同學逐漸在新環境中找到了歸屬感， 「語言不

會成為我們之間的障礙，而我也充分發揮自己的普通話優

勢，與同學們共同分享成長的點滴與文化背景的差異。」

而對於來港創業的周先生來說，香港的機遇與挑戰並

存。 「我對香港的政策還在摸索階段，資訊量巨大，需要時

間去消化和理解。」 周先生坦言，儘管前路未知，但他對未

來充滿信心，正一步步穩紮穩打地向前邁進。

在港可嘗試更多類型運動

姚女士一家則把重心放在了孩子的升學準備上。面對即

將到來的升小面試，他們積極備戰，不僅打聽了各種面試

班，還參加了好幾次。 「說實話，那些面試班並沒有給我們

太多實質性的幫助，更像是走走過場。」 姚女士略顯失望地

說。儘管如此，她決定依靠自己的力量，結合孩子的實際情

況進行針對性準備。

在內地一直參加的數學興趣班，姚女士依然為孩子保留

下來，希望能在數學上保持優勢。而在音樂領域上，孩子正

經歷着從內地的央音體系到香港的英皇體系的轉變，無疑又

是一次全新的挑戰。 「雖然轉換體系需要時間適應，但我認

為這對他未來的音樂之路是有益的。」 姚女士表示。

令姚女士感到欣慰的是，香港為孩子提供了多元化的運

動選擇，如壁球、射擊等。 「這些運動在內地並不常見，孩

子在這裏可以嘗試更多，發掘自己的興趣所在。我覺得這種

多元化的選擇和視野，對孩子未來的成長非常重要。」 姚女

士說，她鼓勵孩子先廣泛嘗試，再根據自己的興趣和特長選

擇專注的方向。

適應

「我在這裏找到了志
同道合的朋友，也感受到
了大家的關懷。」 高才通
家庭的周同學感恩地說。
求學路上縱使因語言問題
產生不少難題，但在老師
的悉心教導和同學的關懷
扶持下，周同學並不孤
單，他不僅在班中與同學
們相處得十分融洽，還憑
藉對運動的熱愛加入了學
校的排球隊，每次訓練都
展現出無比激情。他認為
在香港求學，絕對是最理
想的選擇。

教育佳記者華夢晴（文）
林少權（圖）

香港特區政府 「高端人才通行證計劃」（高

才通）於2022年12月28日推出，旨在吸納高收

入、高學歷、富工作經驗的優質人才來港發展，令香港成為高端人

才集聚高地。截至今年7月底，共收到93842宗申請，累計已批出

74587宗申請。符合資格的外來人才，毋須先獲香港僱主聘用，便

可透過高才通計劃申請為期兩年的簽證來港探索機會，但在其獲批

簽證有效期屆滿前提出延長逗留期限申請時，必須已獲得聘用，或

已在香港開辦或參與業務。

計劃推出後，申請不斷，最新數字顯示，除了今年6月份收到

3927宗申請，其餘月份申請宗數平均達到4200宗以上，證明計劃

熱度持續。

據了解，高才通計劃下畢業於全球百強大學的高學歷人才，佔

整體75%，若按申請人所屬地區分類，94.6%來自中國內地，但餘

下的5.4%即3987人，還包括來自其他國家的高才，包括加拿大、

美國、澳洲、新加坡等。

話你知

為港吸納大量高端人才
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